

## El PP se queda solo en contra de las consultas

El pleno de Mollet se pronunció este lunes a favor de convocar un referéndum sobre la independencia de Cataluña. La abstención del PSC, con doce concejales, fue lo que permitió la aprobación del acuerdo que proponían Ara Mollet-ERC y CiU, dos y cuatro regidores, respectivamente, y que contó con el respaldo de los tres ediles de ICV-EUiA. Únicamente los cuatro regidores del PP votaron en contra de la propuesta.

El portavoz socialista, **Josep M. Garzón**,

argumentó su abstención, que fue decisiva para que prosperara la moción soberanista, en la posición de su formación que es la de no impulsar propuestas de referéndums, pero no ser contrarios a su celebración.

"No tenemos ningún inconveniente con que se celebre un referéndum, porque también puede salir el no", argumentó. También retó a los nacionalistas a que convocaran esta consulta en el Parlament. La líder popular, **Susana Calvo**, calificó la moción de "más de lo mismo". "Estas mociones son repetitivas porque ya sabemos qué pensamos todos", comentó.

El portavoz de Ara Mollet -ERC, **Oriol López**, calificó la aprobación de "día histórico" porque "es la moción que habla de país más importante aprobada en la sala de plenos de Mollet desde 1979".

Otro de sus promotores, el diputado en el Congreso y portavoz de CiU, **Feliu Guillaumes**, afirmó que la moción hacía justicia a la reclamación catalana de poder decidir su futuro y aseguró que "si conviene nos saltaremos la Constitución con el argumento de la democracia".

ICV-EUiA, que apoyó el acuerdo, lo justificó porque la autodeterminación es un derecho "reconocido en muchos textos que ha ratificado España, como la Declaración de los derechos humanos".

Mollet, en cumplimiento de lo acordado en el pleno, enviará ahora sendos escritos de petición a la Generalitat y al



Miembros de la ANC acudieron al pleno para respaldar la moción.

| XAVIER SOLANAS

vallès

Parlament para que convoquen "lo antes posible" un referéndum donde se pregunte a la ciudadanía si quiere o no que Cataluña sea un nuevo estado europeo de pleno derecho. Con motivo de la presentación de esta moción, a la sala de plenos acudieron representantes de la Assemblée Nacional Catalana (ANC) que portaban banderas independentistas y que hicieron ondear en la sala.

### MOCIÓN

Los republicanos calificaron la aprobación de la moción como "histórica"

### SANT FELIU

#### El consistorio también quiere consulta

El pasado jueves, día 20, el primer secretario del PSC de la comarca, **Román Ruiz**, declaró en relación a estas mociones que "El PSC del Vallès Oriental, tal y como declaró la Comissió Executiva Nacional del PSC, no impulsará ninguna propuesta de referéndum para la independencia", pese a que señalaba que su partido "no será contrario a su celebración, si la impulsa otro partido o colectivo".

En contra del criterio del partido, el PSC de Sant Feliu de Codines, presentó al pleno municipal una moción "para pedir un referéndum a la ciudadanía de Catalunya para decidir su futuro nacional". La moción fue aprobada por la mayoría del PSC con los votos en contra de CiU y SI. En el pleno se pide "al gobierno español que no se oponga a ningún referéndum que se pueda impulsar desde Catalunya, respetando así el derecho de los ciudadanos a decidir libremente su futuro" e "Impulsar, lo antes posible, un referéndum para consultar a la ciudadanía cómo quiere que sea el futuro de Catalunya". **Román Ruiz** se limitó a señalar al respecto de esta moción impulsada por el PSC local que "nos damos por enterados de su presentación y contenido".



Jordi Abayà

### LA EXALCALDESA

de Mollet, **Montserrat Tura**, vuelve al primer plano de la actualidad política. Este lunes se postuló como candidata para participar en unas primarias del PSC en las que debería elegirse al candidato de este partido para la presidencia de la Generalitat. Tiene valor esta mujer. Ha lanzado su candidatura en el momento en que todo apunta a que los socialistas catalanes no harán, tal y como se habría hablado en un principio, unas primarias abiertas a la ciudadanía al estilo de las que convocaron sus colegas franceses y que tan buenos réditos les dio. El PSF logró, gracias a lo audaz de esas primarias, lo imposible: pasar de un partido dividido entre varios barones a otro unido con un candidato ganador, **François Hollande**. El actual presidente francés adquirió un empuje inesperado gracias a la fuerza que le dieron esas primarias abiertas no sólo a militantes sino a los ciudadanos.

Montserrat Tura, gracias a su gestión eficaz al frente de la ciudad de Mollet, pero también por su imagen de fortaleza en las consellerías de Interior y Justicia de auténtica "dama de hierro" de la política catalana, siempre ha tenido una buena imagen ante la opinión pública. Siempre he conjeturado por ello que si se producían en el seno del PSC unas elecciones primarias al estilo francés, tenía muchas posibilidades de salir airoso. O al menos ser finalista destacada. Esta conjetura quedó reforzada cuando se presentó a las primarias para la alcaldía de Barcelona. Pese a ser la candidata "foránea", pese a no contar con las complicidades que dan los años de ejercer el poder en un aparato local, consiguió un notable respaldo de los militantes socialistas.

Fuera de ese marco de primarias abiertas, las posibilidades de Tura se me antojan escasas. Existen otros diversos líderes del PSC que en la actualidad cuentan con mayores apoyos. Y ella lo sabe. Lo sabía ya hace unos meses cuando el PSC llevó a cabo el proceso de elección de la nueva dirección. La exalcaldesa de Mollet tenía claro que no tenía respaldos suficientes y por eso no presentó batalla esperando un momento más propicio. Y este, porque la política catalana está acelerada, no ha llegado, pese a lo cual no ha renunciado a presentarse. Es una jugada arriesgada optar a liderar el PSC en estos momentos. Sé que Tura es una "dama de hierro"; pero no tengo claro que sea además ignífuga.

La dama ignífuga